



# 三田中だより

令和元年度5月号  
令和元年5月8日  
港区立三田中学校

## 「変わりたい自分」を成長させよう

～充実した修学旅行になりました～

校長 渡邊 常次

長い大型連休が終わりました。元号も「平成」から「令和」になり、新しい時代の幕開けです。新しい時代の気分として、そこには、胸を弾ませる期待感や夢ふくらむわくわく感があふれているような気がいたします。皆さんの気持ちは、どうでしょうか。

4月25日(木)～27日(土)、3年生は2泊3日で広島、奈良、京都に修学旅行に行ってきました。のびやかな雰囲気の中に、安定感のある、充実した修学旅行になりました。スローガンは、「仲間を愛せ～Piece of Peace」でした。被爆地広島を訪れるにあたって、慰霊祭で捧げる千羽鶴を全員で折りました。その時歌う合唱曲「大地讃頌」も修学旅行に出かける直前まで一生懸命練習をしました。2年生の時に広島について、自分でテーマを決めて、自分で調べて、パワーポイントにまとめ、各クラスで発表会も行いました。原子爆弾が投下された広島の悲惨な状況、戦争の経緯や原子爆弾の威力など様々な視点から全員で真剣に事前学習に取り組みました。広島では、平和祈念資料館を見学し、実際に被爆体験された梶本淑子さんのお話を伺いました。「捨てていい命、奪っていい命はない。まず、家族や友達に思いやりや優しさをもって接してほしい、それが平和の原点になる」という言葉を最後に投げかけられました。心に沁みる言葉でした。広島祈念公園の「原爆の子の像」の前で2人の代表が行った平和宣言。大変立派でした。「・・・広島の地に立ち、聞き、見て、感じ、考えたすべてのことを精一杯伝えていきたいと思います。今も残る戦争の悲惨さ、苦しさを忘れず、次の世代に繋げ、平和な世界にするために努力していくことをここに誓います。」この宣言が、スローガンにある「Piece of Peace」の、平和のひとかけらがまわりの人たちと繋がっていくことで、世界を覆う大きな平和の実現に貢献できると思います。それは、これからの皆さんの心の持ち方次第です。まずは、まわりの人に思いやりや優しい気持ちで接しましょう。

さて、新年度が始まって一か月が経ちました。皆さん一人一人の気持ちの中にも、若葉のようにみずみずしく、新鮮な気分が芽生えているように思います。1年生の「中学生になって」という作文を紹介いたします。「ぼくは、中学生になった。・・・ぼくは、学年と学校が変わったのを機に自分も変わりたいと思っている。成長したいと思っている。そのために家を出る時ぼくは、心を入れかえようと思った。小学校で注意されたことを、すべて心を入れかえて直そうと思った。・・・『直そう』ではなく『直す』と決意した。・・・」「入学してから数日。先輩方が1年生の時に体験したことのメッセージが張り出されていた。友達がまだできなくても勇気を出せばできるようになる。その言葉に心をうたれた。次の日に思いきって話しかけてみたら、『よろしくね』と言われた。私は、その時『勇気』とはすごく大事なものだと思ふことができた。」1年生の作文を紹介しましたが、進級した2年生、3年生も同じように、フレッシュな気持ちと決意をもっていると思います。新年度がスタートするにあたって皆さんは、様々な目標を立てたと思います。目標を立てることは、紹介した作文にもあるように、今の自分を変えてもっと素晴らしい自分になりたいということです。今の自分を変えたいという気持ちは、自分をもっともっと成長させたいという願望のあらわれです。今皆さんが持っている、「自分をさらに高めて、自分を成長させたいというみずみずしい気持ち」を大切にして、授業、行事、委員会活動、部活動などこれからの学校生活の様々な場面で頑張りましょう。期待しています。

## ○ 入学式

4月9日(火)に第19回入学式が行われ、新入生94名が元気に入學してきました。新入生はきちんとした姿勢を保ち、中学校生活の期待に胸をふくらませていました。在校生もこれから新入生とともに本校の良い校風を創り上げようと決意を新たにしていました。

歓迎のことばを在校生代表の生徒、誓いのことばを新入生代表の生徒が行いました。

ご来賓の皆様、保護者の皆様、公私ともにお忙しい中、ご臨席を賜り、ありがとうございました。



## ○ 対面式

4月10日(水)に対面式が行われました。生徒会が企画し、学校行事や学習、部活動そして生徒会活動等の説明をしました。新入生はわかりやすい上級生のお話を聞き、安心した顔がみられました。



お礼のことばを新入生代表の生徒が行いました。

## ○ 離任式

4月19日(金)に離任式が行われました。離任された二人の先生方から三田中学校の思い出や現在の職場のこと等のお話をさせていただきました。そして今までのお世話になった気持ちを作文にのせて代表生徒二人が読み、花束を手渡しました。離任された先生方、新しい職場でもご活躍ください。



## ○ 教育相談週間

4月15日(月)～25日(木)に1・2年生を対象に教育相談が行われました。入学・進級から一週間が過ぎ、新しい環境に早く慣れてもらうことを目的に、新しい担任の先生を中心に学習面・生活面について相談する機会を、全校体制で行いました。

## ○ 修学旅行

4月25日(木)～27日(土)に広島、京都・奈良方面に修学旅行に出かけました。

スローガン「仲間を愛せ ～Piece of Peace」のもと、2年生から広島、京都・奈良について学習してきました。広島では、平和祈念資料館を見学し、被爆の体験をされた方のお話を伺い、代表生徒による平和宣言後、心を込めて「大地讃頌」を合唱しました。



そして、京都・奈良では大いに日本の伝統文化を満喫するとともに、しっかりとした班行動を通して人間関係を深めるなど、充実した3日間を過ごすことができました。



詳細は、学校HP「学校ブログ」をご覧ください。

### ★ 5月上旬～6月上旬のおもな予定 ★

5月 9日(木)避難訓練(集団)	5月27日(月)朝礼
5月10日(金)前期生徒会報告会・PTA総会	5月29日(水)体育祭予行
5月13日(月)朝礼	5月31日(金)体育祭準備(午後)、英語検定
5月16日(木)中間考査(5教科)	6月 1日(土)第19回体育祭
5月18日(土)土曜授業日、進路説明会(2・3年)	6月 2日(日)体育祭予備日①
セ・ティ教室(1年)、移動教室保護者説明会	6月 3日(月)振替休業日
部活動保護者会	6月 4日(火)体育祭予備日②
5月20日(月)生徒会朝礼、教育実習始、体育祭練習始	6月 5日(水)安全指導、眼科検診

三田中だよりは学校ホームページ (<http://mita-js.minato-tky.ed.jp/>) に掲載しています。